

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Mouila : présentation du projet d'appui au programme Graine 1

**C'EST** à cet exercice que s'est livré le coordinateur du projet, Ruben Goda.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

Le programme d'appui au projet Graine dans sa phase 1 (PAPG1) a été présenté dernièrement à la "Maison de la femme" de Mouila, par son coordinateur, Ruben Goda. En présence du directeur général de l'Agriculture, Max-Auguste Oussou, du responsable du Suivi-Evaluation du projet, Ludovic Ekomy Houna, du responsable régional de la Sotrader, Jude Minto'Ollomo et du chef de ser-

vice provincial de l'Agriculture de la Ngounié, Suzanne Komba. Lors des échanges avec les directeurs et les chefs des services provinciaux centraux et déconcentrés (Agriculture, Infrastructures et Travaux publics, Santé, Éducation nationale et Énergie...) impliqués directement dans le PAPG1, Ruben Goda a présenté le projet. Selon lui, conformément au décret 0050/PR, le PAPG1 (chapeauté par la présidence de la République) a pour objet de contribuer au développement du projet Graine par l'amélioration de la sécurité alimentaire et la diversification de l'économie nationale par la promotion des cultures indus-



Les participants au terme de la réunion.

trielles et vivrières à travers le développement de nouvelles plantations par la Sotrader et l'appui aux coopératives. Le projet s'articule autour de trois composantes: le développement des infrastructures rurales, le renforcement des capacités et la coordination et gestion du projet. Le PAPG1 bénéficie d'un appui

financier de la Banque africaine de développement (BAD) à hauteur de 60 % des infrastructures, pour faciliter le développement agricole au Gabon.

Pour la province de la Ngounié, cinq départements et leurs villes: Fougamou, Mandji, Mouila, Ndendé et Lémbamba ont été retenus par le PAPG1 pour l'exé-

cution dudit programme.

Dans cette perspective, il revient maintenant aux points focaux de rassembler les données qui permettront de dresser un rapport de travail, de finaliser la liste des agriculteurs, des coopérateurs et d'identifier les sites devant accueillir les infrastructures prévues.

## Lébamba: vers l'ouverture du lycée agricole



Une vue de l'école agricole de Lémbamba.

loire Junaël MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

À l'initiative de la Direction générale de l'enseignement technique et professionnelle, une délégation des membres du lycée technique de Fougamou, conduite par son directeur des études, Guy-Roger Makanga, s'est rendue dernièrement à Lebamba, chef-lieu du département de la Louetsi-Wano. But de cette mission: procéder à un état des lieux du futur lycée agricole de Lebamba, et du logement du futur proviseur. Le bâtiment érigé voilà plus d'une décennie, compte 4 salles de classe qui accueilleront, le moment venu, les classes de seconde du cycle technique. Toutefois, au sortir des échanges avec le préfet Euloge Parfait Mombo Moukaga, il a été décidé, de com-

mun accord, que les élèves des classes de 5, 4 et 3e soient aussi pris en compte. Les autres points abordés portaient sur le "bon fonctionnement" dudit lycée. Notamment le recrutement du personnel de la main-d'œuvre non permanente (MONP), et les commodités liées à l'eau et à l'électricité encore absentes. Concernant la MONP, le préfet Mombo Moukaga a mis en place une commission pour éviter les recrutements complaisants et abusifs. Pour ce qui est de l'eau et de l'électricité, les membres de la délégation ont fait la promesse de saisir les instances habilitées pour régler rapidement ce... petit détail. La séance avec l'autorité départementale a apporté une lueur d'espoir quant à l'ouverture imminente du lycée agricole de Lebamba, construit il y a plus de 10 ans.

## Franceville: des équipements pour les personnes vulnérables

Nadège ONTOUNOU  
Franceville/Gabon

Le ministère des Affaires sociales et des Droits de la femme vient de doter les personnes nécessiteuses, notamment celles du 3e âge et vivant avec un handicap – y compris des enfants des Gabonais économiquement faibles – d'un important lot de "matériel domestique" et des fournitures scolaires. Un équipement informatique a également été remis aux services sociaux et spécialisés déconcentrés du Haut-Ogooué. C'est le secrétaire général du ministère des Affaires sociales, Roger Mickala Manfoumbi, qui a procédé à la remise symbolique dudit matériel, le 12 janvier écoulé, lors d'une cérémonie à Franceville au siège de la préfecture de la Mpassa. En présence du préfet de Djouori-Agnili (Bongoville), Jean de Dieu Oyessi W'onfouya, représentant le gouverneur empêché.



Le geste du ministère des Affaires sociales a touché les enfants.

À cette occasion, les personnes nécessiteuses, triées sur le volet, ont bénéficié de 100 matelas et autant de draps de lit et de serviettes de bain. Quant aux enfants, ils se sont partagé 100 cartables garnis en fournitures scolaires et les 100 cartons de cahiers. La direction provinciale des Affaires sociales et le service provincial de la Famille ont bénéficié d'une imprimante chacun, de deux ordinateurs et d'autant d'onduleurs pour renforcer le fonctionnement de leurs services

dans le Haut-Ogooué. Des "petites enveloppes" ont également été remises aux différents services dans les 11 départements que compte la province alto-govéenne. Au nombre desquels les services, les établissements scolaires et sanitaires. "Le vœu ardent de Madame la ministre des Affaires sociales est de voir les équipements remis parvenir aux services concernés et aux ayants droit", a transmis le secrétaire général, Roger Mickala Manfoumbi.